

HÉCTOR OPAZO Y MARCELO GONZALEZ

Ayer por la tarde, Natalia Duco Soler, exatleta, campeona mundial juvenil, medallista panamericana, castigada por cuatro años por uso de sustancias dopantes, psicóloga, mamá y hasta figura televisiva, fue confirmada como ministra del Deporte a contar del 11 de marzo, cuando José Antonio Kast asuma la Presidencia de la República.

“Natalia conoce el alto rendimiento desde adentro. Además, valora su rol de mamá, porque aporta una mirada humana y realista de la vida de un deportista, la importancia de las redes de apoyo y cuidado, temas que también impactan la carrera. Y su formación como psicóloga puede sumar en salud mental y deporte, como el manejo del estrés, acompañamiento en lesiones, retorno a la competencia y poscarrera”, destaca Francisca Crovetto, medallista de oro en París 2024, presidenta de la Comisión de Deportistas de Alto Rendimiento y cercana a la futura ministra.

La suspensión que tuvo sin competir entre 2018 y 2022 genera resquemor en ciertos sectores. “Desde el punto de vista ético, no es buena señal nominar a alguien con una sanción por dopaje en su carrera. El Presidente electo está en su derecho, pero no es lo más adecuado. Desde el punto de vista técnico-político, Natalia deberá tener muy buenos asesores y no seguir con más de lo mismo si quiere trascender, pero temo que, nuevamente, el deporte y la actividad física no son prioridades”, afirma un conocedor del ministerio que prefiere reservar su identidad.

El desafío para la sanfelipeña será intentar mantener una estructura de alto rendimiento que ha potenciado sostenidamente los resultados en los últimos años, además de una capacidad de organizar eventos, con el objetivo de masificar la actividad y combatir el sedentarismo, tareas que especialistas en el área ya empiezan a diseñar.

“Lo primero debe ser fomentar el deporte recreativo, dados los altos índices de obesidad y sedentarismo. A nivel competitivo, continuar el buen trabajo de apoyo al Team Chile en coordinación con el Comité Olímpico. Y, por supuesto, apoyar nuestra reforma a la Ley de SADP, con el propósito de transparentar el deporte profe-

La exbalista de 36 años asumirá el 11 de marzo en el gobierno de José Antonio Kast, en reemplazo de Jaime Pizarro, con varios temas clave para los especialistas, como mantener el apoyo al alto rendimiento, alimentar los programas para combatir el sedentarismo y profundizar los sistemas de control de gestión.

sional”, enumera el senador Matías Walker.

El fortalecimiento de la institucionalidad también es una tarea clave para Duco durante su período.

“Hay que pasar de una lógica de eventos a una política pública deportiva, sólida y permanente. Esto implica fortalecer la institucionalidad del ministerio, asegurar un uso efectivo y sostenible de la infraestructura existente, y ampliar el acceso al deporte como herramienta de salud, inclusión y cohesión social”, dice el diputado Roberto Arroyo (PSC), miembro de la comisión de Deportes de la Cámara.

La diputada Erika Olivera, exatleta olímpica, hace un llamado al apoyo a los deportistas fuera del ámbito competitivo.

“Hay una deuda histórica en la compatibilización real entre estudios y deporte de alto rendimiento. A pesar de avances parciales, Chile aún no cuenta con un marco robusto que garantice trayectorias duales efectivas, que permitan a nuestros deportistas desarrollarse académicamente sin abandonar su carrera deportiva”, dice la ex campeona panamericana.

“Duco debe dar señales al mundo deportivo de que los recursos dispuestos para el desarrollo de la actividad sean justamente dirigidos a los beneficiarios, tanto atletas de élite como amateur, y que su gestión implique auditar también al IND”, suma el diputado electo Patricio Briones (PDG), exbasquetbolista.

“Espero que el alto rendimiento funcione realmente como un sistema, con gobernanza clara y coordinación efectiva entre el Ministerio, IND, COCh, Copachí, las federaciones y también las instituciones de educación superior, para asegurar planificación, estándares y financiamiento oportuno”, completa Crovetto.

Más detalles en www.elmercurio.com/deportes

AYER FUE NOMINADA PARA EL CARGO:

Los desafíos que tendrá Natalia Duco en el Ministerio del Deporte

La exbalista de 36 años asumirá el 11 de marzo en el gobierno de José Antonio Kast, en reemplazo de Jaime Pizarro, con varios temas clave para los especialistas, como mantener el apoyo al alto rendimiento, alimentar los programas para combatir el sedentarismo y profundizar los sistemas de control de gestión.



EL EQUIPO DE
KAST



DEPORTE

Natalia Duco Soler
(Independiente)

Edad: 36 años (31 de enero de 1989)

Profesión: psicóloga de la Universidad Gabriela Mistral

Experiencia: atleta en lanzamiento de la bala. Campeona mundial junior (2008), oro en Juegos Suramericanos (2006, 2010, 2014), bronce en Panamericanos (2015), participación en cuatro JJ.OO. (2008, 2012, 2016, 2024).

El alto rendimiento no puede depender de impulsos puntuales, el desafío es profesionalizar el sistema, con planificación por ciclo olímpico, desarrollándolo como una política de Estado”.

FRANCISCA CROVETTO,
campeona olímpica en París 2024

Es urgente cuidar el deporte, protegerlo de la violencia y la delincuencia que hoy busca ocupar este espacio, particularmente en el fútbol amateur y profesional”.

JORGE GUZMÁN,
presidente de la Comisión de Deportes de la Cámara

Hay que fortalecer la institucionalidad, transparentar el uso de los recursos y entender que el deporte no es un accesorio del Estado”.

ERIKA OLVERA,
diputada y exatleta

El desafío de fondo es que el deporte deje de ser accesorio y se consolide como una prioridad real del Estado”.

ROBERTO ARROYO,
diputado

“Queremos que los 20 millones de chilenos se muevan”, dijo Duco en su presentación oficial como la quinta mujer en ser ministra del Deporte, tras Natalia Riff, María Paulina Kantor, Cecilia Pérez y Alexandra Benado.



Duco deberá encabezar las postulaciones para los Juegos Olímpicos de 2036 y los JJ.OO. de la Juventud de 2030, así como mantener la tendencia de recibir eventos internacionales en suelo nacional.

FOTOSPORT